
Ecole élémentaire DESCARTES 
Allée des tilleuls  

37190 AZAY LE RIDEAU 
 

Conseil d'école du mardi 4 novembre 2014 

 
Présents : 

Parents d'élèves : Hervé GOUBIN, Séverine LEBORGNE, Karine DALUS, David MARECHAUX, Ludovic CHASSIER, 
Corinne DOUILLARD, Laëtitia RAIMBAULT, Lysiane BRICK, Eric FERRER, Stéphanie MARTIN, Mélanie MAYNARD 
Enseignants : Catherine GARDILLON, Jean-Paul LE LANN, Christophe CADIRAN, Corinne BOUARD, Laurent 
GIRAULDON, Edith LAVARENNE, Françoise LAMBERT-PROUST, Muriel DEPREDURAND, Vincent DUBOIS, Adrien 
HERAULT 
Mairie : Mme Delaveau, Mme Renshaw 
Excusés : Madame l'Inspectrice de l'Education Nationale, Alain TERRENJEW, Pauline FRAILE 

 
 

ORDRE DU JOUR 
 
Résultat des élections 

 

Hausse de la participation (55% cette année contre 53% l'an passé), une seule liste à nouveau. 
Les parents d'élèves demandent s'il y a possibilité de ne plus tenir le bureau de vote au sein de l'école, la majorité 
des parents votant par correspondance. 
 
Organisation du fonctionnement du Conseil d'Ecole 

 
Instance qui permet d'associer les parents élus à la vie, l'organisation de l'école. Les parents participent entre 
autre au vote du règlement intérieur de l'école. 

 
Vote du règlement intérieur de l'école 2014-2015 

Modification à faire au niveau des changements d'horaires d'accueil du Périscolaire ainsi que les horaires du 
déjeuner du mercredi midi. 
Règlement adopté à l'unanimité.  
Les parents peuvent consulter ce règlement sur le site de l'école, quelques exemplaires sont disponibles dans le hall 
d'entrée de l'école. 
 

Bilan de rentrée 

 
239 élèves inscrits pour 193 familles 
99 cylce 2 
140 cycle 3 
effectifs par classe : – CP de Mr LE LANN : 24 élèves – CP de Mme GARDILLON : 23 élèves – CE1 de Mme BOUARD : 26 élèves – CE2 de Mr CADIRAN : 26 élèves – CE2 de Mme LAMBERT-PROUST et LAVARENNE : 30 élèves – CE2-CM1 Mme DEPREDURAND : 29 élèves (10 + 19) – CM1 de Mr GIRAULDON : 30 élèves – CM2 de Mr DUBOIS : 26 élèves – CM2 de Mr HERAULT : 25 élèves 

 
33 départs en 6ème, 47 arrivées en CP 
bilan utilisation du  périscolaire : 139 enfants inscrits au périscolaire, 35 enfants (en moyenne) présents le matin et 
75 le soir (en moyenne toujours). 25 enfants en moyenne sont présents à la fois le matin et le soir. 



Relations avec la mairie 

 
Questions Ecole : 
1) soucis aux niveaux des travaux : les nouvelles portes posées sont lourdes, les joints s'arrachent. Les stores : 

les poignées ne tiennent pas. Déjà signalé à la Mairie 
2) quelques soucis de chauffage (réglage mise en route) 
3) Crédits  : la mairie donne 50 € par enfant, ce qui suffit jusqu'à présent. Par contre, pour l'année prochaine, 
des dépenses sont peut-être à prévoir : manuels scolaires à renouveler très certainement, et le gros problème, 
c'est l'informatique (système totalement obsolète). 

� La mairie prend note 
4) L'Ecole a émis le souhait de pouvoir aller à la Médiathèque, hors des heures d'ouverture au public.  

� Mme Delaveau pense que ce sera possible à partir de janvier 2015 

 
Questions des parents :  
 
1) cantine 
pourquoi n'avons plus les menus mensuels  dans les cahiers ? Il est très important pour les parents d'avoir le menu 
pour une question d'équilibre alimentaire 
�   techniquement, il y a eu un changement au niveau de l'organisation. Le menu du mois sera à nouveau 
disponible pour les parents mais uniquement sur le site de l'école et de la mairie, plus de menu transmis dans les 

cahiers de liaison. Quelques menus imprimés seront à disposition dans le hall d'entrée. 
 
Qu'en est-il de l'équilibre des menus ? La préparation de plats/entrées/desserts inquiètent les parents. 
�  l'organisation est en cours au niveau de la mairie pour apporter les améliorations nécessaires. 
 
Le problème d'accessibilité aux toilettes sur le temps de cantine :  
� les toilettes seront désormais accessibles sur tout le temps de cantine. 
 

L'hygiène concernant le nettoyage des tables :  
� les tables sont systématiquement nettoyées par les dames de cantine, après le nettoyage des enfants.  
 
Les parents ne sont pas du tout contre le volontarisme des enfants au nettoyage des tables. Par contre, ils 
souhaitent que ce soit sur la base du volontarisme, sans la récompense du bonbon. 
� La mairie prend note et fera suivre aux dames de cantine.  
 

� Le temps de prise de repas des enfants : il apparaît que les enfants aient suffisamment de temps pour 
prendre leur repas. 
 
2) les APE 
Quelques inquiétudes point de vue sécurité, encadrement, organisation des activés. 
�  un comité de pilotage APE est programmé le jeudi 13 novembre 2014 à 18h à la mairie (la mairie, des 
enseignants et des parents représentants) afin de répondre à toutes ces questions. 
Aide aux devoirs :  

� pas de mise en place dans l'immédiat sur le temps du périscolaire, mais la question s'étudie. 
Sécurité aux abords de l'école :  
� il est demandé aux parents de respecter le code de la route, la vitesse, les zones de stationnement pour la 
sécurité des enfants. 
Le nouveau parking du collège à côté de l'école Descartes :  
� Les parents de l'école Descartes peuvent l'utiliser. 
 
Mise en place d'un CONSEIL ECOLE-COLLEGE  

Créé dans le cadre de la Refondation de l'école, le conseil Ecole-collège est une instance pédagogique qui réunit des 
professeurs du collège et des professeurs des écoles, autour de l'inspecteur de circonscription et du principal de 
collège.  Il s'agit de faire du lien entre l'école élémentaire et le collège, concernant le suivi des élèves et la 
cohérence des projets.  
Pour ce qui est de l'école Descartes, ce travail existe déjà, compte tenu de la proximité avec le collège. Des projets 
communs sont mis en place, des liaisons régulières ont lieu.  



 
Présentation du DUERP (Document Unique d'Evaluation des Risques Professionnels) 
 
Mise en place de ce nouveau document concernant les risques suivants, évalués par le corps enseignants : 

L'hygiène – l'ergonomie - la sécurité  - les risques psycho-sociaux 
Les enseignants peuvent par le biais de ce document faire remonter les dysfonctionnements. 
De même un registre de santé et sécurité au travail est à disposition des usagers. Des fiches de signalement sont 
accessibles dans la salle des maîtres. S'adresser aux enseignants.  
 
 
PPMS (Plan Particulier de Mise en Sureté) 
 

C'est un plan de mise à l'abri en cas de risque majeur. Une simulation a été effectuée à l'école le mercredi 5 
novembre. 
 
Projets pour l'année en cours 

 
Toutes les classes travaillent sur la Préhistoire, et se rendront à tour de rôle au Grand Pressigny. 
5 ou 6 classes participeront tout au long de l'année à un projet lié à la restauration du parc du château, en  
partenariat avec le château d'Azay-le-Rideau 

Participation au Printemps des Poètes, avec la médiathèque La Canopée. 
Reconduite du  projet « je gagne du temps sur les écrans » 
Chorale/spectacles musicaux  les vendredis 5 et 19 juin 2015 à 20h. 
 
Prochains conseils d'école : –  Jeudi 19 février 2015  –  Lundi 22 juin 2015  
 Les horaires ne sont pas encore définis (17h30, 17h45 ou 18h) 

 
 
 

Le prochain conseil d'école se tiendra le jeudi 19 février 2015. 

 

 
 

      Vu, la secrétaire de séance      Vu, la directrice 
 
 
 
 
       Stéphanie MARTIN                 Françoise LAMBERT-PROUST 
  
   

 


